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Бригада  
раскряжевщиков 
В. П. Корвялиса

Бригада раскряжевщиков 
Куроптского лесопункта 
Винтеса Пятру Корвялиса 
18 декабря 1978 года вы
полнила план четырех лет 
пятилетки. Январское зада
ние — 23 января. Ко Дню 
выборов в Верховный Со
вет СССР коллектив обя
зался дать сверх плана 
1500 кубометров леса.

Слово инженеру по труду 
и зарплате Ковдбрского 
леспромхоза И. Я. Гурееву:

— Конечно, лидерство 
бригады не пришло само по 
себе. Успехи стали выяв
ляться с каждым годом за
метнее, когда в бригаде 
сложился прочный костяк 
высококвалифицированн ы х 
специалистов. Сейчас, кро
ме бригадира, четвертый 
разряд имеют В. А. Нече- 
поренко, М. П. Коршунов, 
В. Г. Коня. Однако выру
чает не только мастерство, 
но и то, что каждый член 
коллектива владеет двумя 
смежными специальностями. 
Не случайно год от года 
растет производительность. 
В январе каждый в бригаде 
раскряжевывает по 18,6 
кубометра при 13 кубомет
рах по плану.

Стаж у бригадира, как и 
у многих членов бригады, 
более двух десятков лет. 
За годы совместного труда 
здесь упрочилась строгая 
технологическая и трудо
вая дисциплина.

— Словом, погоня не за 
«голыми» кубометрами?

— В бригаде не боятся 
брать новеньких. Каждый 
становится наставником.

Было время, когда моло
дые рабочие В. Ярмош и
A. Кумпанцев переходили 
из бригады в бригаду. Ра
ботали без желания, лишь 
бы время прошло. Но вот 
их взял в свой коллектив
B. П. Корвялис и измени
лось отношение к делу у ре
бят. Личный пример, он то
же воспитывает. Бригадир 
может положиться на това
рищей по работе, как на са
мого себя.

— Значит мастерство 
и слаженность?

— Нет, не только. Важен 
и контакт со звеньями, об
служивающими бригаду. 
Скажем, если бригада сле
сарей В. П. Коршунова не 
будет качественно ремонти
ровать пилы — бригада со
бьется с режима.. Или ии- 
лоточ С. Ф. Борисенков не 
подготовит комплект запа-’ 
оных цепей. Но такого не 
бывает. И слесари и пило
правы несут свою службу 
на «отлично».

Хорошо и то, что у брига
ды постоянно есть фронт 
работ. Лес не «рвут» друг 
у друга. Все это и позволя
ет коллективу создавать за
дел для деревообработчи- 
ков, для грузчиков древеси
ны в железнодорожные ва
гоны.

Вела интервью 
Т. САПРОНОВА.

Как считают 
баллы?

Профком снял с рас
смотрения по итогам де
кабря коллективы цехов 
первой группы — рудника 
«Железный» (из-за невы
полнения плана по произ
водительности труда) и ЦТТ 
(случаи нарушения техники 
безопасности и невыпол
нение плана по производи
тельности труда).

Во второй группе цехов 
коллективы РМЦ, ЦПП, 
ЖКУ, энергоцех были ли
шены права бороться за 
призовое место из-за пе
рерасхода фонда заработ
ной платы. А коллективы 
ОГК, ЦЗЯ, электроцеха и 
цеха КИПиА (третья груп
па) оставили за чертой со
ревнования нарушители об
щественного порядка и 
правил техники безопасно
сти, прогульщики.

И только лишь коллек
тив обогатительного комп
лекса (1 группа) выполнил 
все условия соревнования 
и набрал 603,4 балла.

Из чего же складываются 
эти баллы? Для цехов пер
вой группы существуют 
шесть основных пунктов. 
Невыполнение одного из 
них лишает коллектив воз
можности претендовать на 
призовое место.

Например, на руднике 
«Железный» выдержаны 
пять пунктов условий (до
быча руды, содержание 
железа в руде, выработка 
на 1 рабочего, хозрасчетная 
себестоимость продукции, 
содержание железа в маг
нетите), но нет плана по 
вскрыше — значит, не 
досчитались 100 баллов.

Есть и другие показате
ли (не основные): сниже
ние заболеваемости по це 
ху, участие в художествен
ной самодеятельности, уча
стие в спортивных меро
приятиях. Среди снижаю
щих показателей и потеря 
рабочего времени в чело: 
веко - днях из-за прогулов,

нарушения правил техники 
безопасности, обществен
ного порядка.

На первый взгляд, что 
связывает производитель
ность труда со снижением 
заболеваемости и участи
ем в спортивных меро
приятиях? Но согласитесь, 
не уменьшение ли количе 
ства занимающихся спор
том дало увеличение числа 
больничных листов в цехе 
подготовки производства и 
в ЖКУ?

Понятно, что мы, жители 
Крайнего Севера, в поляр
ную ночь особенно нуж
даемся в подвижном обра 
зе жизни. В противном 
случае: леность, апатичность 
и прочие факторы, далеко 
не способствующие успеш
ной работе на производст
ве.

Настораживают факты 
слабого участия рабочих и 
служащих комбината в 
кружках художественной 
самодеятельности. Цех тех
нологического транспорта 
делегировал лишь 15 чело
век, обогатительный комп
лекс — 17, рудник «Же
лезный» — 12. Другие це
хи, за исключением ЖКУ, 
и того меньше.

Выходит, что основные 
показатели стоит расцени
вать как следствие выпол
нения так называемых не
основных.

Несколько формально 
рассматривается и вопрос 
шефской работы в школах. 
В графе лаконичная запись: 
«Справка о шефской рабо
те представлена». А что за 
строками этой справки? Ра
бота с детьми не может и 
не должна носить характер 
эпизодический.

Итоги первого месяца 
1979 года будут подво
диться по новым условиям 
социалистического соревно
вания. Хотелось бы, чтобы 
в них нашли более весо
мое отражение предложе
ния, высказанные на послед
нем заседании расширен
ного президиума профко
ма комбината.

Победители
Комитет комсомола тре

ста «Ковдорстрой» подвел 
итоги социалистического со
ревнования среди комсо- 
мольско - молодежных кол
лективов строителей за по
следний квартал и второе 
полугодие минувшего пода.

На первом месте бригада 
Тамары Павловны Девяти- 
ловой из СУ-4. Отделочни
цам будет вручен и перехо- 
щий приз петерана-перво- 
етроителя Ковдора В. А. 
Чиркина. На втором месте 
бригада Л. Л. Смеловой 
(СУ-4), на третьем — зве
но А. Луганского (АТК). 
/ Комитет решил также 
представить звено комсо
мольцев - водителей А. Л у 
ганского в качестве канди
дата в лауреаты районного 
социалистического соревно
вания в группе автотран
спорта на приз Кировского 

.горкома ВЛКСМ  и радио
станции «Хибины».

Подведены и итоги смот
ра работы комсомольских 
организаций треста за 4-й 
квартал 1978 года. По 
группе основного производ
ства впереди комсомольцы 
СУ-5, по второй группе — 
АТК.

Плечо
товарища

В течение прошедшего го
да цех промсырца рудника 
«Риколатва» пять раз вы
ходил победителем в социа- 
лие ти ч еск ом сор ев-н овании
в комбинате «Ковдорслю- 
да». Коллектив цеха зане-

Пч ельников а, ,— за это вре
мя мы успели подружить
ся и полюбить свое дело.

— А наше звено — самое 
молодое, — отвечает Н. А. 
Гусак, — профессия заго
товщицы нам нравится", и в 
работе мы равняемся на 
лучшие звенья.

— Мы тоже стараемся не 
отставать от других, — за
мечает X. X. Азизулова. 
План двух месяцев нынеш
него года в честь выборов 
в Верховный Совет СССР 
звено обязалось выполнить 
к 25 февраля.

Аналогичными были отве
ты и у Г. Н. Устимкцной и 
3. В. Марковой. К этому 
надо добавить, . что звано 
Марковой трудится, ужй в 
счет августа 1979 года и вы
пускает продукцию только 
отличного качества.

С весны прошлого пода 
коллектив цеха осваивает 
работу по методу ростов
чан. Итоги каждого дня — 
на «Экране социалистиче
ского соревнования». При
чем, не только показатели 
звеньев, но и выработка 
каждой заготовщицы. По
добная оперативность по
зволяет своевременно выяв
лять причины отставаний 
и ликвидировать их.

Развито в цехе и настав
ничество. Такие опытные ра
ботницы как В. И. Егорова 
и Р. Я- Алыканова переда
ют молодым секреты. Вче
рашние ученицы на равных 
соревнуются с ветеранами. 
Е. Г. Соляренко пришла в 
цех только в 1975 году, а 
сегодня она выполняет нор
му «а 115 'процентов и сама 
уже учит молодых.

Многие работницы цеха 
в «Областную Книгу, отмечены правительственны

Трудовой Славы» и в «Об
ластную Книгу Почета».

В цехе трудится 66 чело
век, 6 звеньев. Слово — 
эвеньевьгм.

— Звено у нас дружное, 
— говорит Н. Ф. Губаиище- 
ва, — женщины часто про
водят вместе и свободное 
время.

— Уже четыре года вме
сте, — продолжает В. И.

ми наградами. Ф. С. Хася- 
нова награждена медалью 
«За трудовое отличие», А. И. 
Первушина — медалью «Ве
теран ^труда», Т. Н. Футор- 
ная, контролер ОТК — ме
далью «За прудовую до
блесть».

В. ТКАЧ УК, 
н а ш общественный 
корреспондент.

п. Риколатва.
ф 4 МАРТА — ДЕНЬ ВЫБОРОВ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР + =♦ В НОМЕР! ф .

Зажглись огни агитпункта избирательных участков № 23, № 24 и № 25. Агитпункт 
— во Дворце культуры. В плане совместной работы Дворца культуры и агитпункта не 
только агитмассовая работа среди населения, но и встречи избирателей с руководите
лями предприятий и партийными работниками города, концерты самодеятельных кол
лективов Дворца для избирателей.

При агитпункте созданы агитколлективы, в которых участвует более 100 человек. 
Они приступили к составлению списков избирателей.

Агитаторы дежурят ежедневно. Избиратели здесь могут не только зарегистриро
ваться, но ознакомиться с Положением о выборах, прочесть свежие номера газет, жур

налов. А в специальный журнал могут вносить запросы руководителям предприятий, 
предложения, замечания.

Фото Ю. Петрухина.

★  В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ

Кол лек ти в К ов д ор скот о
лесопункта обязался к Дню 
выборов вывезти сверх пла
на 1.000 кубометров древе
с-ниш, а Куроптского—рас
кряжевать 1.000 кубометров 
леса. ■

Не . в стороне от инициа
тивы лесозаготовителей и 
транспортники. Бригада по 
вывозке леса Г. Н. Коно
валова обязалась вывезти 
ко Дню выборов сверх 
плана 800 кубометров дре
весины.

★  В ФОНД МИРА

Как известно, коллектив 
энергоцеха вышел победи
телем по итогам социали
стического соревнования в 
ноябре 1978 года. На об
щем собрании рабочие це
ха постановили перечислить 
премию (142 рубля) в 
Фонд мира.

А. ТУРЧЕНКО, 
электрик энергоцеха, 
председатель цехкома.

ИНТЕРВЬЮ С ОТСТАЮЩИМ +

СПОТЫКАЕМСЯ 0... ВЗРЫВЫ
Свыше 14 тысяч тонн гор-

ной массы не довезли за
прошлую неделю белазисты 
бригады Владимира Ва
сильевича Железнова. Долг 
же с начала месяца состав- 
ляет 53434 тонны. В чем 
причина?___________________

— Прежде всего нужно 
сказать о низком коэффи
циенте использования тран
спорта. В бригаде около 
стй автомобилей, а на ли
нии 35—40. Остальные сто
ят: нет автошин, запасных 
частей, .неисправны дви
гатели, гидромеханическая 
передача.

14 бич наш - ежесменно 
сходят машины с линии, не 
отработав до конца. Причи
на кроется, видимо, в не
добросовестном отношении 
ремонтной группы. Да и не 
только.

Резко падает производи
тельность в ночные смены, 
а прошлую неделю мы как 
раз и работали с ноля. Из- 
за столовой. Для нормаль
ной ритмичности работы 
бригады необходимо от
крывать ее на 2,5—3 часа 
вместо полутора часов, как

сейчас. Вот и получается, 
если почти всей бригадой 
не явиться к открытию, во
обще без горячего останешь
ся. В очереди теряем время 
2 -3 ходок. Если в тоннах 
да на 40 человек — недо- 
воз солидный.

Ну и, конечно, о дорогах. 
В ночные смены они на
поминают стиральную до
ску. Боишься зубы поте
рять. Летят радиаторы, 
болты крепления, рвутся 
маслопроводы. Опять же 
подъезды.

Было время, когда на 
руднике взрывная смена 
выпадала раз в месяц. По
том скатились до двух. А 
сейчас и в середине недели 
взрывают. План идет, а ра
ботаем мы полдня. Опять 
недоработка.

Много потеряли из-за 
сбоя рудника в начале ме
сяца. И хотя сейчас грузят 
10— 12 экскаваторов, но 
чтобы ликвидировать за
долженность в 53 тысячи с 
лишним тонн горной массы, 
необходимо ежесменно вы
пускать 80—90 машин. А 
мы больше 60-ти не можем. 
Нет их: запчасти, резина,
ремонты и т. д.



На общем радужном фоне
АДМИНИСТРАТИВНО-БЫТОВОЕ ЗДАНИЕ РУДНИКА «ЖЕЛЕЗНЫЙ». ТОЧКА ЗРЕНИЯ НОВОСЕЛОВ, СТРОИТЕЛЕЙ И ГОСТЯ КОВДОРА

•  КОМПЛЕКС 
УДОБСТВ

Социалистические обяза
тельства на 1979-й горня
ки принимали в новом 
красном уголке. Здесь же 
чествовали победителей 
соцсоревнования. Впервые 
за много лет, дети наших 
рабочих водили хороводы 
на новогоднем утреннике.
Новый красный уголок в 
два раза вместительнее 
прежнего, что был в старом 
здании. Это позволяет и по
мечтать: достанем музы
кальные инструменты — 
будет самодеятельность, 
будут и кружки.

Относительная близость 
нового административно- 
бытового здания рудника к 
городу экономит время 
горняков. Да и ребятишки 
подшефного садика «Чай- тракаешь, после смены по
ка» на экскурсию к нам мо- обедаешь. Время сэконом- 
гут прийти пешком. лено. Можно лишний час

А окружающая новое поиграть в волейбол или 
здание зеленая зона созда- почитать книгу. Словом — 
ет настроение. Улучшились больше времени для полно- 
условия труда горняков. В кровного досуга.

А. КАЗАРИН,

Воистину дворец,! Фотоэтюд ГО. Петрухина.

новом АБЗ появилась пить
евая станция с сатуратор
ной установкой, рабочие 
обеспечены кипяченой во
дой. Упорядочилась систе
ма выдачи нарядов, ведь

помощник {машиниста 
экскаватора.

•  НА 300 ПЕРСОН
Слава о кулинарных спо-

на каждом участке имеется собностях молодых пова- 
раскемандировка. Правда, Р °в  столовой рудника раз- 
пока стеснены взрывной и летелась быстро, 
буровой участки, участок Свыше 300 человек кор-
отвально-дорожных работ. мим завтраками и обеда- 
Нет класса по технике без- Не правда ли интерес- 
опасноспи. Администрация но, как успеваем пригото- 
рудника планирует завезти вить и обслужить в тече
необходимые строймате- ние часа почти всю смену? 
риалы,  укомплектовать А дело в том, что кухня 
бригаду, обратиться за по- снабжена самым совершен- 
мощью к строителям, нако- ным оборудованием. Эле- 
нец, и решить эту пробле- ктромясорубка, отличная 
му, моющая машина, электро-

Но ведь здание, в ос- печи. Все мы очень до- 
новном, бытовое, а тут грех вольны, что работаем в 
пожаловаться. Комплекс таких хороших условиях, 
удобств! Обставленная Правда, есть опасения,
удобной ресторанной ме- что весной потечет крыша 
белью столовая отвечает над обеденным залом, 
всем требованиям и в со- Строители обещали (есть 
стоянии накормить всех ра- гарантийное !письмо), что 
бочих рудника. Прекрасный по первому нашему сигна- 
медицинский пункт, стома- лу устранят дефект, 
тологический кабинет. В. ШАМОВА,

Оборудованы сушилки заведующая столовой
для спецодежды, удобны 
раздевалки. Отдельные по
мещения и шкафчики для 
чистой и грязной одежды, 
фотарии. Даже специаль
ные мойки для грязной

АБЗ рудника «Желез
ный».

•  ЭСТРАДНЫЙ 
АНСАМБЛЬ

Давно мечтали комсо-
обуви есть на первом эта- мольцы рудника «Жешез- 
же. Нечего сравнивать со ный» организовать моло- 
гтарым зданием, где раэде- дежный ансамбль. Тем бо- 
)алки насчитывали лишь 340 лее, что желающих зани- 
мест и многие рабочие ухо- маться немало, учитывая 
дили домой прямо в спе- членов агитбригады. Но где 
цовках. репетировать, где хранить

Н. ПОПОВ, инструменты, кто будет ру- 
председатель рудкома ководить?
рудника «Железный».

•  НЕ ВЫХОДЯ 
ИЗ ЗДАНИЯ

Теперь этих вопросов нет. 
Большой, просторный крас
ный уголок. Только его так 
никто не зовет, потому что

На смену приходит око- на «уголок» он не похож— 
ло 300 горняков. А в раз- скорее актовый зал. Отлич- 
девалках ни тесноты, ни ная авансцена, хорошая 
толкотни. После душа уста- акустика. Выделены деньги 
лости как не бывало. В те- на приобретение эстрадных 
чение 45 минут вся смена музыкальных инструмен- 
успевает помыться. А если тов.
бы все установки работа- А руководить ансамблем 
ли, и 15—20 минут хвата- будет Г. Кузнецов — он 
ло бы. студент-заочник института

Я, как и многие мои то- культуры. Скоро начнем 
варищи, живу в общежитии, первые репетиции.
Потому столовая в АБЗ — С. МАКЛАКОВ,
вообще большое удобство. секретарь бюро ВЛКСМ
Утром приедешь — позав- рудника «Железный».

#  ЗАПЛАТЫ НА 

НОВОМ ПЛАТЬЕ
Когда бригаде поручили 

отделочные работы здания 
АБЗ рудника, мы обрадова
лись. Наконец-то дело дви
жется к концу. Наклеивали 
линолеум, облицовывали 
кафельной плиткой душе
вые, цементировали полы. 
Словом, все сделали на со
весть и сдали с хорошим 
качеством. Вознаграждение 
— премия.

А несколько месяцев 
сг»устяч.. долбили полы в 
душевых, заново крфзили 
потолки, стены. Потому, что 
сантехники нарушили гид
роизоляцию. В общем, в 
душевой заново передела
ли полы. Но это еще не все. 
Переделывать пришлось и 
облицовку стен. А все по
тому, что бригада участка 
«Сантехмонтажа» опрессо- 
вывала систему водопрово
да после отделочных работ. 
Естественно, обнаружились 
течи, меняли трубы.

Целый месяц всей брига
дой ликвидировали эти по
следствия. Обидно было 
видеть расколотые плитки 
на стенах, обгоревшую из- 
за сварки штукатурку на 
потолках и стенах. t

Во второй раз работали 
уже без особой радости.

Да, в ноябре участок 
«Сантехмонтажа» заплатил 
нашему управлению 2.000 
рублей штрафа. А чем ис
числить моральный ущерб? 
Кто его возместит?

И. ДУБОВИК, 
бригадир СМУ-3 тре
ста «Ковдорстрой».

•  А ПОЛЫ ТЕКУТ
Со дня вселения в новое 

здание сантехники участка 
энергослужбы рудника вы
нуждены то прочищать ка
нализацию от остатков ра
створа и алебастра, то «пе
ресаживать» сантехниче
ские приборы с клея на 
болты, то регулировать за
движки.

Чтобы техничкам легче 
было смывать кафельные 
полы — в раздевалках ус
тановлены смесители для 
подключения шлангов. По
пробовали однажды, под
ключили. Но воду потом в 
слитые трапы не загнать— 
растекается по углам. 
Словом, полы моют тряп
ками.

А гидроизоляция? — 
Сколько принимала рабо
чая комиссия администра
тивно - бытовое здание, 
столько указывала на не
надежную изоляцию. Не
сколько раз ремонтирова
ли отделочники полы. Все 
одно — текут,

н. котов,
сантехник участка 
энергослужбы рудника.* * «К

«Справка. 12 сентября 
1978 года.

Составлена в подтверж
дение того, что трубная 
разводка в здании АБЗ на 
1500 человек согласно про
екту монтажниками «Сан
техмонтажа» выполнена в 
полном объеме. Препятст
вий для заливки полов нет. 
Мастер участка «Лентеле- 
фонстроя» А. Семихин».

ПРИМЕЧАНИЕ: Согласно
данному документу сан
техники первыми закончи
ли свою работу в здании, 
проверили и промыли си
стему.

Акт по форме N8 2 на
ремонтные работы за счет 
участка «Сантехмонтажа». 
Исполнитель — СУ-4, объ
ект АБЗ рудника «Желез
ный».

1. В октябре 1978 года 
СУ-4 произвело повторные 
перекрытия гидроизоляции 
— 3000 квадратных метров.

2. Ремонт полов метлах
ской плиткой — 3201 шту
ка.

3. Улучшенная масляная 
окраска стен, ранее окра
шенных — 203 квадратных 
метра.

4. Ремонт штукатурки по
толков в отдельных местах 
цементно - извест к о в ы м  
раствором — 18 квадрат
ных метров.

5. Облицовка стен глази
рованной плиткой — 53 
метра.

Итого: стоимость ремон
та —  2000 рублей.

Акт подписали: началь
ник участка «Саитехмонта- 
жа» Г. Н. Ермаков; началь
ник участка СУ-4 М. В. Ви
ноградов.

#  РАБОЧИЙ 
АВТОРИТЕТ

В свое время мне при
шлось курировать строи
тельство АБЗ. И вспомина
ется такая сцена (отделоч
ники заканчивали моноли-

тить полы в раздевалках): 
* — Что же, братцы, — 
спрашиваю, — уклонов-то 
нет совсем? Забыли?

— Вы бы это прорабам 
нашим сказали, — отвеча
ют. f -  Они ведь как? — 
Пока коробку ставят, в чер
тежи смотрят, а там...

Нет, совсем не безраз
лично рабочим, что и как 
делать: замечание мое за
дело не на шутку. Впрочем, 
полы не переделывали.

А потом оказались завы
шенными полы в душевых. 
В случае забивки сливных 
трапов вода неминуемо по
шла бы через умывальники 
в раздевалки под шкафы. 
Шесть рабочих комиссий 
констатировали факт. Было 
и решение: комбинат взял
ся в течение месяца опла
чивать бригаде строителей 
переделку полов. Оплати
ли. Но полы-то такими и 
остались! Разве только ук
лоны к трапам стали круче.

А 18 января на профсо
юзной конференции рабо
чие рудника снова говори
ли о том, что нет комнаты 
профилактики простудных 
заболеваний, не хватает те
лефонов, что вздулись и 
полопались полы в подваль
ных помещениях, что низ
ка пропускная способность 
душевых, поскольку из 
116-ти только 43 кабины 
оборудованы смесителями 
и душевыми сетками. А 
ведь согласно документам 
недоделок на АБЗ нет.

Верно, многим знакомо: 
вселяемся в новую кварти
ру. Пусть невзрачен колер, 
неудачно подобраны обои, 
— они не портят настрое
ния новоселу. Но вот уже 
через месяц течет из-под 
ванной, забиваются трубы, 
щели в полах, прогорает 
проводка... Новосел разве 
ругает конкретного прора
ба или конкретного хал
турщика дядю Васю? Он 
ругает строителей.

(Г. БОРОЗДНЯК,
главный энергетик
рудника «Железный».

#  ДОМ БЕЗ ХОЗЯИНА
Более года не был на 

обогатительном комплексе 
Ковдорского ГОКа. Изме
нения приятные. Поража
ет четкость, с которой идет 
реконструкция участка обо 
гащения, эксплуатационни
ки и строители дружно ужи-

ф  ШТАБ «К. П.» ф  =

Вдребезги, и
«В штаб комсомольского 

прожектора Ковдорского 
ГОКа. 17 декабря 1978 года.

Довожу до Вашего све
дения, что во время монта-

Ш оШор
26 января 

1979 года
е 26 января

тишина
жа металлоконструкций на 
корпусе сушки МОФ рабо
чие участка «Севзапсталь- 
конструкции» опрокинули 
силовой щит 1 1Ц23, стояв
ший на раме в ПСУ-23. 
Разбиты вводный автомат и 
четыре пускателя, не под
лежащие ремонту. Мастер 
участка «Севзапэлектромон- 
тажа» А. Шафоренко».

Материалы рейда группы 
«КП» комбината от 18 де

кабря направлены в коми
тет комсомола и в управле
ние треста «Ковдорстрой». 
Истек месяц. Ни ответа, ни 
привета. Неужто возмути
тельный случай поломки до
рогостоящего оборудования 
так и останется безнака
занным? И не станет пред
метом серьезного разговора 
на рабочих собраниях ген
подрядчика и субподрядчи
ков?

Штаб «КП» 
ского ГОКа.

Ковдор-

Медвежья услуга
Выполнять обратную за

сыпку фундаментов второ
го корпуса КСМД взялись 
эксплуатационники. Не пре
дупредив строителей, во 
вторую смену многотонные 
БелАЗы начали ссыпать 
скальную породу, какую 
вообще нельзя было приме
нять при засыпке. Резуль
тат — свернутый негаба
ритом 90-тонный фунда
мент (ряд «А», «2-я» ось).

Более того — смещены и 
блоки, и нижние монолит
ные фундаменты.

Не «отстали» и работни
ки управления механизации 
строительства. На полметра 
оказались под грунтом фун
даменты будущего админи
стративно-бытового корпуса 
дробильщиков. Где срезаны 
начисто, где сворочены на 
сторону болты для крепле
ния металлоконструкций.

ваются под одной крышей 
Уверен, ковдорский опыт 
может служить примером 
для обогатительных фабрик 
других комбинатов. Ста 
бильность технологического 
процесса, производствен 
ная эстетика. Не узнать 
участок флотации. В этом 
несомненно заслуга на 
пальника участка тов. Пу 
довкина. Словом, команди 
ровка «по долгу службы» 
оставила хорошее впечат 
ление.
/ А в новом администра
тивно - бытовом здании 
рудника «Железный» побы 
вал в качестве гостя. Был 
наслышан о том, что в Ков 
доре для горняков постро
или настоящий дворец. Да 
и в техническом отделе 
комбината настоятельно со
ветовали посмотреть, с 
гордостью говорили.

Внешне здание действи
тельно впечатляет. Строи
тели постарались на славу. 
Но с первых же шагов ме
ня не оставляло впечатле
ние, что это дом без хо
зяина. Как въехали после 
новоселья, так чемоданы и 
не распаковали. Что уж 
говорить о какой-то техни
ческой эстетике, плакатах, 
стендах? В некоторых ко
ридорах, особенно на треть
ем этаже, следы на слое 
пыли видны отчетливее, 
чем на свежевыпавшем сне
гу. По углам — кучи мусо
ра. То ли строители оста
вили, то ли новоселы тра
диционный субботник не 
провели.

Грязновато в коридорах.
В столовой прибрано, но 
чистого подноса так и не 
нашел. Отошел от разда
чи — вспомнил, второго 
не взял. А девушка в бе
лом капюшоне:

— Я же сказала, что вто
рого нет!

— Но обеденный пере
рыв кончается. — Пожал 
плечами.

Вдруг резкий голос кас
сира; «Так вы будете ждать 
второе, или нет?».

Словом, мои заготовки 
для «Книги жалоб», кото
рую товарищи из техотде
ла просили обязательно за
полнить .(дДевушки из сто
ловой это любят!»), так и 
остались при мне. Хотя и 
салат, и первое, и чай бы
ли выше похвал. Но бла
годарить уже не хотелось.

В здание, как потом вы
яснилось, поднимался не по 
той лестнице. Наткнулся на 
брошенную батарею отоп
ления.

— Говорили уже о ней 
пару недель назад Девоч
кину — сказали мне в тех
ническом отделе комбина
та. — Неужели до сих пор 
не убрана?

Не убрана. Как и многое 
другое. Даже окон до сих 
пор не касалась тряпка. На
верное, и тут технический 
отдел комбината виноват. 
Не дал команду начальни
ку рудника...

Р. БЕРДИЧЕВСКИЙ, 
кандидат технических 
наук, старший науч
ный сотрудник инсти
тута «Механобр».

г. Ленинград.
^ф КСМ Д-2 ф

Две недели понадобилось 
бригаде В. А. Сиволапа из 
СМУ-1, чтобы разбить мо
лотками смерзшийся грунт, 
выдолбить фундаменты, 
подварить болты.

А для того, чтобы ликви
дировать последствия «по
мощи» работников цеха 
технологического транспор
та, ждем взрывников. Уже 
второй месяц ждем.

М. ВАРЛАМОВ, 
заместитель бригадира 
СМУ-1 треста «Ков
дорстрой».



ф  КОРПУС СУШКИ ф :

З А Д Е Р Ж К А
Государственная комиссия определила срок 

пуска четвертого сушильного барабана в рас
ширенном корпусе сушки МОФ —  12 января. 
Однако новая технологическая нитка постав
лена под прокрутку только 23-го. Факт ком
ментируют:

Л. М. СТЕБЛЯНКО, вязаны на реконструкции,
начальник участка сушки Это, впрочем, только отри- 

МОФ: цательно повлияло на ра-
— Отсутствие деловой боту действующего техно- 

смычки между всеми уча- логического оборудования— 
стниками строительства, ему уделяли меньше внима- 
Все-таки генподрядчик ния.
должен быть генеральным В результате генподряд- 
подрядчиком, его требова- чик и субподрядчик срабо- 
ния не должны как попало тали только на пуск. Усло- 
истолковываться субпод- вий для нормальной работы 
рядчиками. оборудования участка нет.

Технологи участка сушки В корпусе минусовая темпе- 
впервые работали бок о бок ратура, мерзнет вода в 
со строителями. Контакт действующей насосной (от- 
между нами также больше метка «8»), в ваннах опор- 
на словах, чем на деле, хо- ных катков сушильного 
тя в течение двух месяцев барабана. Угроза заморо- 
и электрики, и механики зить оборудование участка 
участка постоянно были за- по-прежнему не устранена.

Я. Г. МАЧИН,
начальник СМУ-2 треста 

«Ковдорстрой»:
— За 12 дней нового го

да выполнить те объемы, 
какие предусматривал пуск 
четвертого барабана, было 
просто невозможно. Более 
того, никто из участников 
строительства и не ориен
тировался на этот срок. Не 
было и конкретного поопе
рационного графика в 
предпусковой период. Но 
настоящие причины задерж
ки следует искать глубже.

Что сделали мы на 
расширении корпуса в 1977 
году? А ведь уже тогда 
предусматривалось освое
ние сотен тысяч рублей. 
На площадке долго без
действовал двухкубовый 
экскаватор.

Земля была подготовлена 
только в мае 1978-го, и то 
не полностью. То есть,

штурмовщина была запро
ектирована с самого нача
ла. Отсутствие графиков 
производства работ, поста
вок оборудования, поставок 
металлоконструкций (часть 
металлоконструкций посту
пала еще в ноябре) — не 
только организационная, но 
и техническая ошибка. 
Графики для того и нуж
ны, чтобы корректировать и 
активизировать работу 
подрядчиков. Как резуль
тат — отсутствие сводного 
проекта организации работ. 
Отставали все.

Словом, задержка была 
предопределена еще в нача
ле прошлого года.

А. М. ЛАВРОВ, 
начальник участка 

«Севзапметаллургмонтажа»:
— Металлургам не раз 

указывали на недостаточ
ную, якобы, укомплекто
ванность специалистами на 
площадке.

В целом на монтаже тех
нологического оборудования 
у нас работало 36 человек. 
В три смены. Держать в

течение смены на монтаже 
барабана или в пролете га
зоочистки более одного зве
на было бессмысленно — 
без крана металлургу не 
обойтись. Следовательно, 
вопрос отпадает: на пло
щадке было сосредоточено 
нужное число рабочих. И 
они уложились в минималь
ные сроки, поскольку нор
мативы монтажа определе
ны двумя месяцами, а 
стройготовность металлур
ги получили лишь в ноябре.

Что такое работать толь
ко на пуск, знают все. Кор
пус сушки — лишний урок. 
Если и можно в чем-то об
винить металлургов, так в 
том, что мы шли последни
ми.

Почти год готовились к 
пуску четвертого барабана, 
изучали чертежи, комплек
товали оборудование. И 
все-таки без проектных из
менений не обошлось. При
чем, на самом последнем 
этапе. Вдруг оказалась не
пригодной заводская каме
ра разгрузки барабана —

заказчик выдал чертежи на 
изготовление новой в нача
ле января. Также вдруг вы
яснилось, что без камеры 
поставил батарейный цик
лон завод-изготовитель. 
Около пятидесяти тонн ме
талла укомплектовали сами 
металлурги на узле газо
очистки. Четыре раза выво
зили на площадку оборудо
вание 64-го конвейера. Не 
много ли?

В. Ф. МИХАЙЛОВ, 
заместитель директора 
Ковдорского ГОКа по 

капитальному строительству: 
— В оценке факта одина

ково справедливы и эксп
луатационники, и генпод
рядчик, и субподрядчик. 
Задержка пуска четвертого 
сушильного барабана фак
тически «запрограммирова
на» в 1977 году и вначале 
1978-го. Но следует выде
лить главное: реконструкция 
участка сушки МОФ была 
начата без элементарной 
инженерной подготовки, ве
лась без ориентации на 
проекты организации работ.

ф  ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА ф ;

ЯШЕ

Шестнадцать школ коммунистического труда функционируют на обогатительном 
комплексе, в них занимается 560 рабочих.

Интересно организует занятия со слушателями мастер участка дробления Л. И. 
Куриков. Не случайно, здесь почти не бывает пропусков без уважительных причин. 
Пропагандистский стаж Л. И. Курикова — семь лет. Фото Ю. Петр ухни а.

♦  УДАРНАЯ СТРОЙКА ф  = ф  ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ ф
ДЕПУТАТЫ манова; 7 февраля — А. Б.

Мурманского областного, Суетин; 9 февраля — Л. Н. 
Апатитского и Ковдорско- Конькова; 14 февраля — 
го городских Советов на- Ю. Б. Прав дин; 16 февра- 
родных депутатов ведут ля — Р. Н. Рубаненко; 21 
прием в феврале в поме- февраля — Н. Н. Артемен- 
щении горисполкома с 14 ко; 23 февраля — В. А. 
до 18 часов: Берсенева; 28 февраля —

2 февраля — Н. В. Ро Н. Г. Терехина._____________
ф  ТЕХНИКА БЕЗ ОПАСНОСТИ ф]

Даешь
инициативу!

Подведены итоги социали
стического соревнования 
сред'ц комюомолыжимоло- 
дежных бригад отделочниц 
СУ-4. Первое место за 
бригадой Т. П. Девяти ло- 
вой, второе — за Л. Л. Сме- 
ловой. Две бригады (Т. Г1. 
Девятилювой и Г. В. Бесту
жевой) рапортовали к го
довщине Конституции о вы
полнении годовых соцобяза
тельств.

Приняты повышенные 
обязательства и на этот 
год. На комсомольском со
брании отделочницы нашей 
бригады обязались завер
шить план года к 29 октяб
ря, Дню рождения комсо
мола, отработать два суб
ботника на сэкономленных 
материалах.

С интересом встретили мы 
выступление секретаря ком
сомольской организации
обогатительного комплекса 
А. Румаковой в нашей га
зете (см. «Р. К.» от 5 янва
ря). Действительно, почему 
бы не организовать сорев
нование комсомольских
бригад строителей и смен 
эксплуатационников? Дела
ем мы одно общее дело. Со
ревнование упрочило бы 
связи с молодыми техиоло- 
гами. Наша комоамольско- 
молодежиая поддерживает. 
Дело за организацией, за 
комитетами комсомола тре
ста и комбината.

О. АРЗАМАЗОВА, 
штукатур-маляр, груп- 
комсорг бригады Л. Л. 
Смеловой (СУ-4).

ЗАСЛУГИ НЕ В СЧЕТ
В электроцехе каждый Мало этого — объявляют 

знает электромонтера - ли- строгий выговор. А в до- 
нейщика Е. С. Таруленкова. Вершение выходит приказ 
Его смекалка и опыт не по электроцеху о лишении 
раз выручали бригаду. В премии за декабрь. Нет, 
прошлом году в буквальном отнюдь, не ошибка. Дело в 
смысле мучались с одним том, что Е. С. Таруленков 
из трансформаторов. По- грубо нарушил правила тех-
шлем ремонтников еде- ники безопасности: перелез
лают, а потом снова отклю- через сцепку двух вагонов 
чения. Таруленков сам вы- У корпуса сушки АБОФ. К 
звался отремонтировать счастью обошлось. Парень 
трансформатор. С тех пор тренированный, перескочил 
скоро год — никаких от
клонений в работе тран
сформатора. Хотя, повто
ряю, по должности Тару
ленков электромонтер-ли
нейщик.

не заметил. Но могли 
быть и последствия, при
чем самые серьезные,

За свою «небрежность» 
Е. С. Таруленков наказан, 
может быть на первый раз 

Как-то вышла из строя и строго, но справедливо, 
линия электропередачи на j-j0 Где гарантия, что его 
руднике «Железный». Е. С. ошибку не повторят дру- 
Таруленков быстро сориен- гие? Ведь Таруленков шел 
тировался и предотвратил через пути по проторенной 
аварию. Словом, в коллек- тропинке и «потерял» на

ней отрывной талон по 
технике безопасности. «По
терял» благодаря принци-

тиве никто не сомневается, 
что Евгений Степанович ма
стер своего дела.

Как специалист безупре- пиальности товарищей по 
чен. Не пассивен он и в об- работе. А те, что шли по 
щественной жизни. Занима- ней до него? После него? 
ется спортом, имеет разряд пытпыыпи
по лыжам и плаванию. л и  i ни нив,

И вдруг проступок Та- заместитель начальни-
руленкова обсуждают на ка электроцеха Ков-
рабачем ообрании участка. дорского ГОКа.

=ф ПЛАН 1979 ГОДА. КАК К НЕМУ ПОДГОТОВИЛИСЬ? ф

ОТДЕЛ ОБОРУДОВАНИЯ
Редакция обратилась с 

просьбой к руководителям 
цехов задать вопросы от
делу оборудования относи
тельно обеспечения произ
водственной программы
1979 года.

В заочной пресс-конфе
ренции «Рудного Ковдора» 
принимают участие началь
ник отдела оборудования 
комбината Е. Ф. БОРОВ
СКОЙ, главный механик и
главный знергетик рудника 
«Железный» Г. С. ЧЕРНОВ 
и Г. Т. БОРОЗНЯК, началь- 
ник ремонтно-механическо
го цеха Ф. Г. ДЫМНИЧ и
заместитель начальника
электроцеха А. Д. ЛИТВИ
НОВ.

— Для обеспечения круп
ных ремонтов восьмикубо
вых экскаваторов рудник 
заказал кран на пневмоко- 
лесном ходу К-401 грузо
подъемностью 40 тонн, од
нако...

— Кран больше не выпус
кается отечественной про
мышленностью. Взамен ком
бинату выделен кран на 
автоходу такой же грузо
подъемности, который изго
товляется в Польской На
родной Республике. По на
шим даиным он должен по
ступить в Кондор в январе 
или в феврале.

— А как с передвижной 
ремонтной мастерской на 
базе ЗИЛа-150? Автопо
грузчиками марки 4045, 
бульдозерами ДЭТ-250 и 
автогрейдерами ДЗ-38?

— В прошлом году заяв
ка на автопогрузчики была 
удовлетворена полностью, 
ожидается, что и в нынеш
нем году сложностей с по
ступлением погрузчиков 
4045 не будет. Бульдозеры 
и автагрейдеры комбинату 
выделяют ежегодно, в зави
симости от наличия суще
ствующего парка и плана 
работ. Что же касается пе
редвижной ремонтной мас
терской, то она н;е поступи
ла не по вине работников 
отдела оборудования. Одна
ко эта заявка на контроле 
и мы о ней не забываем.

— На руднике нет в ре
зерве электродвигателей 
подъема, напора и поворо
та для восьмикубовых эк
скаваторов. Аналогичное по
ложение и с некоторыми 
другими узлами и агрегата
ми. В прошлом году были 
сложности и с кабелем для 
запитки экскаваторов.

— Да, знаю, цех заявил 
на 1979 год 10.000 метров 
кабеля, а получим мы не бо
лее 8,000 метров. Вероят
но, надо подумать о там, 
как его рациональнее ис

пользовать. Сложности 
предстоят и со многими по
зициями по электротехниче
ским изделиям. Чтобы под
страховать себя, надо обя
зательно, и незамедлитель
но, продумать вопросы их 
замены. Поставка электро- 
дви^елей для восьмикубо
вых экскаваторов включе
на нами в разногласия по 
Мур м ап кж он а бс б ы ту. Поз и - 
ция сложная, в ближайшее 
время вряд ли будет реше
та.

— И ремонтно-механиче
ский цех интересует кабель
ная продукция. В частности, 
кабели для электросвароч
ных работ. Много трудно
стей цех испытывает и из- 
за недостатка в электротех
нических материалах.

— Электротехнические ма
териалы: розетки, выклю
чатели, штепсельные разъ
емы и т. д. поступают фак
тически без ограничений. 
Но, поскольку вопрос под
нят, — учтем заявку цеха 
по данным позициям. Что 
же касается кабеля для 
сварочных работ, то его 
поступление будет ограни
ченным. И все же выход 
есть. Он — в повторном ис
пользовании силовых кабе
лей, которые поступают на 
рудник «Железный» еже
годно в количестве до 10 
километров. О с т а н о в к а  
здесь за правильным уче
том списанпой кабельной 
продукции, которая, по 
идее, должна равняться, или 
быть не намного меньше, 
вновь поступившей.

— Цеху крайне необходи
мы токарно-расточный ста
нок 2А450, токарно-кару
сельные станки модели 
1516...

— Возможно. Но из-за 
крайне низкого коэффици
ента использования имею
щегося станочного парка в 
цехе, очень сложно убеж
дать снабженческие органи
зации в том, что наши заяв
ки на металлообрабатываю
щее оборудование оправда
ны. К тому же, на 1 янва
ря 197& года попали в пе
речень неустановленного 
обору, дов ан и я ток ар но - цент - 
ровой станок 16 ТОЗП, об- 
тирочно - шлифовальный 
3A-382. А ведь, наверное, и 
эти станки были в свое вре
мя цехом заказаны, как 
крайне необходимые для 
выполнения производствен
ной программы.

Каждый год в РМЦ 
сложности с определением 
объемов на изготовление не- 
стандартизированного обо
рудования, с обеспечением 
этих заказов необходимыми 
материалами, с выдачей тех
нической документации.

— Производственнику по
нятно, что здесь вина, не 
только работников отдела

оборудования или работни
ков ОКСа. Хотя и на 1979 
год мы не сможем выдер
жать сроки выдачи необхо
димой информации. Из-за 
малочисленности группы не
стандартного оборудовании я, 
С укомплектованием этой 
группы, думаю, вопрос в 
скором времени будет снят 
с повестки дня. Имеющаяся 
техническая документация 
поступает в РМЦ вместе с 
заказами, по недостающей— 
даст информацию ОКС.

Необходимо только отме
тить, что на 1979 год, как 
не выполненные в 1978 го
ду, перешли в РМЦ заказы 
на ответные фланцы, при
точные камеры. Этих объ
емов вполне хватит для вы
полнения цехом плана пер
вого квартала.

— Какая из форм взаи
моотношений с цехами бу
дет преобладать в отделе 
оборудования в 1979 го
ду: «Вам нужно, придите, 
спросите, что поступило» 
или «По Вашей заявке по
ступило, можете забрать». 
На наш взгляд, более пер
спективна именно вторая 
форма взаимоотношений.

— Да, в течение трех лет 
отдел оборудования инфор
мировал цеха о поступле
нии того или иного заказа. 
И это привело к тому, что 
со склада забиралось толь
ко дефицитное оборудова
ние, остальное же, также 
обозначенное в заявках, осе
дало мертвым капиталом. 
Достаточно сказать, что 
много единиц, поступивших 
в 1976 и в 1977 гг., так и 
лежат на складах. И, не от
ражаясь на экономических 
показателях каждого цеха, 
негативно влияют на пока
затели работы комбината в 
целом.

Поэтому мы вынуждены 
пока считать более перспек
тивной форму взаимоотно
шений, когда именно цех 
интересуется в отделе обо
рудования тем, что необхо
димо для выполнения про
изводственной программы. 
Ну, а сотрудники отдела 
обязаны на каждый такой 
вопрос давать обстоятель
ный и исчерпывающий от
вет. Если же такого не слу
чится — просьба ставить в 
известность незамедлитель- 
1но.

Думаем, что такая форма 
позволит (а по некоторым 
позициям уже позволила) 
определить истинную цен
ность и объективность зая
вок цехов.

Ш к О В А О Р

О 26 января 

1979 года
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Билет на балет
Досыпали в пути. Мно

гие после ночной смены. 
«Икарус», кажется, плыл 
в белых снегах. Волна теп
лого воздуха приятно гре
ла ноги. И если поначалу 
сняли только шапки и плат
ки, чтобы сохранить при
чески, то через час пути 
пришлось снять и пальто. 
Жарко. По Михаил Сидоро- 
вич Мулыко — водитель 
автобуса — время от вре
мени чисто риторически 
вопрошал: «Не замерзли?».

А на стоянке у Дворца 
спорта в Оленегорске сре
ди нескольких десятков 
других машин наш «Ика
рус» был самый элегант
ный. Если так можно ска
зать об автобусе.

В здание заходить не 
спешили. С любопытством, 
отчасти и с завистью, рас
сматривали фасад Дворца. 
Огромный витраж с север
ными оленями. Не придер
жав шапку на голове — не 
осмотришь.

Впечатлениями о спектак- 
;ле могли делиться сразу 
же гю ходу. (Ковдорчанам 
предоставили служебный 
балкон Дворца). Это, по
жалуй, единственное пре

имущество перед сидящими 
в зале. Но входной билет 
есть входной, с вытекаю
щим из этого боковым ви
дением происходящего на 
ледовой арене.

«И все-таки здорово», — 
отмечали мы мастерство ар
тистов Украинского госу
дарственного художествен
но - спортивного ансамбля 
«Балет на льду», слажен
ную игру небольшого орке
стра, примостившегося тут 
же у освещенной рампы.

А костюмы!
Дотошные мужчины ус

певали, правда, обсудить и 
замысловатые сплетения 
каркаса Дворца, освещение.

Короче, впечатлений хва
тило с лихвой, делились 
ими и в магазинах Олене
горска (как не отметить, 
обилие -молока, кефира. 
Скорее бы достраивали в 
Ковдоре молокозавод), и 
на обратном пути.

Трудно без программы 
ориентироваться. Только 
артистов около- пятидесяти. 
Так что различали понра
вившихся солистов, в ос
новном, по внешним при
знакам.

Что и говорить, понрави

лось. А по словам машини
ста экскаватора рудника 
«Железный» Юрия Нико
лаевича Серкона: «Офпуск 
не зря прошел. Есть что 
вспомнить».

Стоит всерьез принять и 
шутливые претензии к ра
ботнику Дворца культуры 
Александру Михайловичу 
Бедуле: «(1очему баян не
взял? С баяном веселей в 
автобусе».

II пусть пообедали только 
в пять вечера (деталь, 
правда, но и она на совести 
организатора, которого по
сле спектакля мы не видели 
до самой отправки автобу
са). Все равно уезжали с 
твердым намерением: сле
дующая поездка непремен
но в Мурманск, в дра-мте- 
атр.

За субботу и воскресенье 
около 80 работников Ков- 
дорского ГОКа посетили 
представление на ледовой 
арене в Оленегорске. Рас
стояние, как выяснилось, не 
помеха, если ехать «Ика
русом», за рулем которого 
шофер первого класса М. С. 
Мулыко.

Н. НИКИТИНА.

О  ЗВАНИЕ 
НАРОДНОЙ

Решением Президиума 
облсовпрофа агитбригаде 
«Искра» красного уголка 
треста «Ковдорстрой» при
своено звание народной.

Творческими планами де
лятся режиссер театрально
го коллектива В. И. Горо
хова и руководитель худо
жественной самодеятельно
сти В. В. Поточкин.

В. И. Горохова. Возмож
ности у коллектива, я счи
таю, большие. Только за 
прошлый год подготовили 
15 программ вместо трех, 
которых достаточно, чтобы 
претендовать на зва.ние на
родного. Наверное, н-e слу
чайно многие «искровцы» 
стали костяком театрально
го коллектива. Готовим по
становку по пьесе Эдуарда 
Володарского «Сержант, 
мой выстрел первый».

В. В. Поточкин. Звание 
обязывает. Готовим новую 
программу для выступле
ния на рабочих площадках. 
Впереди 20-летие треста 
« Ко в дар ст р ой », замах ив а -
емся на неделю искусств, на 
которой выступят детский, 
духовой, театральный кол
лективы и, конечно же, 
«Искра».

_^ф ПИСЬМО 
С ОТВЕТОМ ф

Т. С. Андриановой (ул. 
Зеленая, 9, кв. 86). Пита
тельные смеси «Малютка» 
и «Малыш», а также сухие 
в концентратах каши, ман
ная и пшеничная, ■— сооб
щил редакции старший то
варовед ОРСа П. И. Тара
канов, — появятся на при
лавках магазинов уже в 
феврале.

Нужно отметить, что в 
этом году поставка детско
го питания увеличится на 
500 килограммов — 2.000 
килограммов вместо 1.500. 
Вот если бы еще и своевре
менно поступало оно. Мла
денцы ссылку на непово
ротливых поставщиков не 
поймут. Впрочем, их мамы 
(I папы — тоже...

«Кроль» зимой

Обидный гол. Эпизод матча «Обогатитель» — 
«Кристалл». Фотоэтюд В. Петина.

•  НЕ КАЖДЫЙ 
СЮРПРИЗ ПРИЯТЕН
Итак, борьбу за кубок про

должают 8 команд: пять из пер
вой лиги («Кристалл», «Обога
титель», «Мотор», «Юность» и 
«Горняк»), две из второй 
(«Л уч» , «Автомобилист») и 
«Молодость» из третьей лиги. 
И опять в двух матчах путевка 
в четвертьфинал решалась в 
серии пенальти.

А второй тур тоже принес не
ожиданности. Сначала футбо
листы «Мотора» из цеха подго
товки производства обыграли 
команду «Металлист» со счетом 
12:5. Как потом выяснилось, 
эта победа вывела их в едино
личные лидеры первой лиги. В 
принципиальной встрече ^Гор
няк» победил «Север» — 12 : 7 
(вернулся в команду Ю. Тка
ченко, и она сразу заиграла ин
тереснее). А обладатель кубка 
прошлого года отобрал два оч
ка у чемпиона-78 «Обогатите
ля». Счет 5: 4.  К сожалению, 
этот центральный матч тура 
прошел в жесткой и резкой 
борьбе.

С. С А К А Л Ю К , 
ответственный секретарь 
соревнований.
#  ВЫНУЖДЕННАЯ 

МЕРА
Судейская коллегия дисквали

фицировала ( ф у т б о л и с т о в  
команды «Обогатитель» — В. 
Гладких и В. Мышляева — на 
3 игры и, условно, до конца се
зона — за грубость и неуважи
тельное отношение к судье. А 
футболист команды «Искра» А. 
Садыков дисквалифицирован 
до конца сезона — за хулиган
ское поведение на поле.

Чувствуется, что после инци
дентов в первом туре в коман
дах, представляющих рудник

«Железный», была проведена 
соответствующая работа. Это 
сказалось на поведении футбо
листов и на результатах. На
деемся, что также строго спро
сят с футболистов на обогати
тельном комплексе и в СМУ-3.

#  АФИША НЕДЕЛИ
КУБКА 

И ТРЕТИЙ ТУР 
ПЕРВЕНСТВА 

Суббота, ,27 января
С пор яком плекс

11.00. «Лесозаготовитель» — 
«Слюда». Судья С. Сакалюк.

11.45. «Ремонтник» — («Гор
няк-11». С. Сакалюк.

12.30. «Искра» — «Обогати
тель-11». Ю. Ткаченко.

13.15. «Шахтер» — «Надеж
да». Ю. Ткаченко.

14.00. «Контакт» — «Факел». 
В. Бухтей.

Школа № 18
14.00. «Юность» — «Автомо

билист». В. Нерода.
14.45. «Кристалл» — «Моло

дость». Н. Сеин.
15.30. «Горняк» — «Обогати

тель». Н. Сеин.
16.15. «Л уч» — «Артенес». С.

Сакалюк.
Воскресенье, 28 января 

Ш кола № 18
16.00. «Геолог» — «Автомоби

лист». В. Нерода.
16.45. «Молодость» — «Зве:1-

да». В. Нерода. \
17.30. «Металлист» i— /«По

лярные Зори». А. Горковенко.
18.15. «Кристалл» — «Север». 

Н. Сеин.
19.00. «Горняк» —  «Юность». 

В. Бухтей.
19.45. «Мотор» — «Обогати

тель». Ю. Ткаченко.
20.30. «Кварц» — «Бессмерт

ник». С. Сакалюк.

было радостной неожидан
ностью то, что ребенку ока
зано такое доверие. И очень 
жаль, уто два первых клас
са из семнадцатой школы 
в прошлом году не посеща
ли занятий. Эти ребята ли
шены возможности зани
маться плаванием в ДЮСШ. 
На подготовительный курс 
принимают только перво
классников.

120 мальчиков, и девочек 
В прошлую субботу в теперь изучат псе споргив- 

бассейне спорткомплекса т е  способы плавания. В 
проходило лично-командное мае соревнования по про- 
первенство обогатительного грамме 3 юношеского раз- 
комплекса по плаванию. За- ряда, 12 победителей поедут 
кономерными были притя- н спортивный лагерь, 
зания на первое место в Преодолевшие второй
командном зачете спортсме- барьер, 60—80 юных спирт
ное участка гравитации, сменов, смогут учиться в 
Ведь многие из них входят бассейне дальше. Чтобы, 
в сборную комплекса. возможно, стать каадидата-

А вот борьба за второе и мн в спортивные школы-ин- 
третье места развернулась тернаты. И кто знает, мо- 
между коллективами уча- дает в будущем они войдут 
стков обогащения и хво- н резерв ’ Олимпийской 
стового хозяйства. Не смот- команды, 
ря на одинаковую сумму Бассейн открылся после
мест-очков, второе место длительного ремонта. Там 
досталось спортсменам хво- появились скамьи в раэде- 
стового хозяйства: В. Дени- валка-х, есть куда повесить 
сов в личном зачете занял одежду, утеплены окна, до- 
первое место. ,рожки.

У женщин в личном заче- Жаль только, что из-за
те первое место заняла недостаточной гидроизоля-
В. Филичева (гравитация), цни в душевых страдает 
второе и третье — С. Ек- здание. Опять же еще нред- 
шибарова и Л. Сластникова стоит повесить приборы для 
(крановое хозяйство). У сушки волос. В такие моро- 
мужчин на втором месте 3bIi как нынче, они нужны 
А. Деревянко (обогаще- ,н.е только для девочек. Нет 
ние), на третьем — В. Пар- д,0 сих пор и пенопластовых

досок.
Но главное, что в пашем 

северном городе появилась 
школа плавания. И то, что 
большинство первоклассниц 
ков умеют плавать — го
ворит очень о многом.

В. ПОПОВА, 
техник-метеоролог Ков- 
дорской метеостанции.

хоменко (гравитация).
В. НАВРОЦКИИ, 

физорг обогатительно
го комплекса.

Нет неспособных, 
есть неумеющие

«Уважаемые родители.
Ваш ребенок является кай- П а п  a m i. Tin n o n a T U  
дидатом в ДЮСШ по пла- ДеСН1Ь по ДСЬ/11 п
вапию, просим Вас явиться В минувшее воскресенье 
21 января в 11 часов в зда- «Горняк» выиграл на своем 
ние спорткомплекса». поле у хоккеистов команды

Приятное для пап и мам '«Строитель» из Полярных 
приглашение, не правда ли? Зорь, счет 10:6. В первых 
Читатели «Рудного Ковдо- двух периодах ковдорчаие 
ра» помнят, вероятно, за- отдали инициативу оопермн- 
метку «Оценка по плава- ,ку ц лишь семь шайб, за- 
;нню», опубликованную год брошенных в третьем пе- 
яазад. В ней рассказывалось риоде, позволили выиграть 
о том, как плавание стало матч с крупным счетом, 
для первоклассников «обя- Сейчас у «Горняка» десять 
зательным предметом». А в очков из десяти вюзмож- 
этом году почти из 500 уча- ных, но хватит ли этого за- 
щихся, прошедших началь- .паса для победы в первом 
ное обучение, тренеры ото- круге покажут две игры, 
брали 120 девочек и маль- которые состоятся завтра и 
чикюв. Учитывалось все: послезавтра в Северомор-
способности, физичеокие ске и Полярном. Там ждут 
данные. И дисциплина, соперники серьезные и если 
Пожалуй, последний фактор им «отдать» хотя бы один 
•решающий. тайм, они уже не возвра-

Для многих родителей тят «подарка».

Венок 
впечатлений

В зимпие каникулы две 
группы старшеклассников 
средней школы № 23 побы
вали на экскурсии в Ленин
граде, а группа учащихся 
6 «а», 8 «в» и 10 «в» нахо
дилась в городе-герое Вол
гограде.

Теперь участники поездки 
рассказывают на классных 
часах и пионерских сборах 
о Мамаевом кургане, о 
Третьяковской галерее, об 
Олимпийской деревне и о 
Выставке Достижений На
родного Хозяйства.

Л. ОРЕХОВА, 
руководитель группы 
участников экскурсии 
школы № 23.

А солнце все выше.
Фотоэтюд Ю. Петрухина.

Редактор Я. МАХЛИН.

;ф  ДАЕМ СПРАВКУ ф

УДОСТОВЕРЕНИЕ
ВЕТЕРАНА

29 и 30 января с 12 ча
сов до 19 часов в помеще
нии горисполкома участни
кам Великой Отечествен
ной войны будут выданы 
временные удостоверения.

При себе иметь: военный 
билет и паспорт. У кого нет 
военного билета — справ
ку архива Министерства 
обороны.

ГОРИСПОЛКОМ.
+

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
26, января — Универси

тет правовых знаний. «Со
циалистическая законность 
и правопорядок» (17). Клуб 
любителей театра и кино 
«Творчество Эльдара Ряза
нова» (20).

27 января — Танцеваль
ный вечер. Молодежный ки
нолекторий (20).

28 января — Клуб по
эзии «Восточная поэзия». 
(17). Танцевальный вечер 
( 2 0 ) .

29 января — Университет 
педагогических з и а и и й. 
«Дурные привычки и их 
предупреждение» (19). Уни
верситет «Здоровье». «Пи
тание на службе здоровья» 
(17-30).

31 января — «Все работы 
хороши—выбирай на вкус» 
(19).

4 февраля — Эстрадный 
концерт бригады Ленин
градской филармонии (20). 

К И Н О :
26 января—«Время жить, 

время любить» (17, 19, 21).
27 января — «Призрак 

замка Моррисвиль» (14, 16, 
18).

28 января — «Пятерка от
важных» (12).

28 января — «Вершина» 
(14, 16, 18).

30 января — «Сохранить 
город» (17, 19, 21).

1 февраля — «Багдасар 
разводится с женой» (17, 
19, 21).

2 февраля — «Звездочка» 
(10-30).

3 февраля — «Жандарм 
женится» (14, 16, 18).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
26—28 января — «Тачан

ка с юга» (26, 27 и 28-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22;
26-го: 12, 16, 18-15, 20, 22). 
«Обвиняется в убийстве» 
(26-го: 14).

1—4 февраля — «Тряси
на» (в двух сериях) (1 — 
2-го: 12, 15, 18-15, 21).

Возможны изменения и 
дополнения. Следите за 
рекламой.

+
УРОК ВЯЗАНИЯ

Дворец культуры откры
вает четырехмесячные кур
сы вязания. Заявления при
нимаются до 27 января 
1979 года.

О рганизационное собра
ние состоится 27 января в 
16 часов.

*И БАЯН, 
И ДИРИЖЕРСКАЯ 

ПАЛОЧКА
Музыкальная школа объявля

ет набор учащихся на 1979—80 
учебный год по классу скрип
ки, баяна—аккордеона и фор
тепиано. Открывается новое от
деление: хоровое — дирижер
ское.

Прием заявлений до 20 ян
варя. С 1 февраля в школе 
начнутся консультационные за
нятия.

Телефон для справок 81-84.
Д И Р Е К Ц И Я .

+
ШКОЛЬНЫЙ ВАЛЬС
27 января в 19-00 коми

тет комсомола школы № 18 
приглашает выпускников на 
вечер-встречу.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский k o m m v  
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА  и Л. Р. 
О С ЕН И  ИКОВА, клише нарезал 
В. В. ЗЯ Б Л О В , печатали на 
плоскопечатной машине Л. В. 
РО М А Н О ВА  и Г. И. Т Е Р Е Н Т Ь 
ЕВА .
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